
  

Actualidad 

Caso Cariola: la UDI 
solicita al SIl iniciar una 
fiscalización a malls chinos 
La embajada de China en Chile descartó que el empresario de ese país 
mencionado en la causa “opere al alero de esta misión diplomática”. 

VICTOR MUENANTE 
Matías Gatica Lindsay 

n grupo de diputa- 
dos de la UDI solici- 

U tó al Servicio de Im- 
puestos Internos (SII) que 
inicie una fiscalización a los 
malls chinos del país, esto a 
raíz de algunas denuncias 
ciudadanas y a la revelación 
deunos chats entre la dipu- 
tada Karol Cariola y la exal 
caldesa de Santiago, Irací 
Hassler, ambas PC, en los 
que la parlamentaria le pi- 
dió gestiones a favor de un 
empresario de ese país. 

Luego que la PDI allanó 
el domicilio de la parlamen- 
taria e incautó su celular y 
computador por una arista 
en la compra fallida de la 

Clínica Sierra Bella, un in- 
forme de la PDI reveló unos 

chats en que la diputada le 
pidióa Hasslerquerealizara 
gestiones para unas pat- 

entes de un mall chino 

perteneciente al empresario 

deese país Emilio Yang. 
Debido esto los diputa- 

dos de la bancada UDI 
Cristóbal Martínez, Cris- 
thian Moreira y Flor Weisse 
anunciaron ayer que “va- 
mos a oficiar al SII para que 

  

“DEBERÍAN EXIGIRLES OPERAR EN REGLA”, DIJERON LOS DIPUTADOS. 

nos informe sobre las fiscal- 
izaciones que han realizado 
y la posibilidad de iniciar 
una investigación de 
carácter nacional a estetipo 

de tiendas, porque tal como 
ocurre con el comercio na- 
cional, a ellos deberían exi- 
girles operaren regla”. 

A ello agregaron que se 
debe “iniciar una fiscaliza- 

ción profunda en todas las 

regiones de Chile (...) para 
determinar sicumpleno no 
con todas las exigencias le- 
gales” y con ello buscar que 
“exista una competencia en 
iguales condiciones”. 

Por otra parte, y araíz de 
reuniones que habría tenido 
Yang con el municipio de 
Santiago para preguntar en 
que áreas el gobierno chino 
podía colaborar con dicha 

  

municipalidad, la Embajada 
de China en Chile emitió un 
comunicado en que des- 
cartó que el empresarioop- 

eraba “al alero de esta 
misión diplomática y del go- 
bierno chino”. 

“Dichas conjeturas no 
son ciertas (...) Los canales de 
comunicación de esta 

misión diplomática con el 
Gobierno y el Congreso Na- 
cional son directos y fluidos, 
porloqueen ningún casola 
Embajada recurrirá a cu- 
alquier intermediario para 
comunicar con las autori- 
dades chilenas”, señaló. 

Por su parte, la jefa de 
bancada de RN, Ximena Os- 
sandón, insistióen que la di- 
putada Cariola renunciea la 
presidencia de la Cámara. 

“Realizó una gestión 
ecuánime y eso no lo debe 
enlodar con una resistencia 
a dejar un cargo que, 
además, no está ejerciendo 
en la práctica por razones 
obvias y muy justificadas 

(acabadedara luz), ¿no? En- 
tonces esperemos que pre- 
sente su renuncia luego, y 
deje atrás esto para que se 
dedique asu hijo y para en- 
focarse también a su de- 

fensa”, dijo.   
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ELFA DEFINIRÍA LA PRÓXIMA SEMANA A SU CANDIDATO. 

Boric se reunió con el 
alcalde Vodanovic 

Apocos días de que el Fren- 
te Ampliodefina asu candi- 
dato para competir en las 
primarias presidenciales 
del oficialismo, el Presiden- 

te Gabriel Boric reveló ayer 
quesereunió con el alcalde 
de Maipú, Tomás Vodano- 
vic, quien es una las posi- 
bles cartas del partido. 

Pese a que Vodanovic 
ha reiterado en más de una 
ocasión que su intención 
es seguir en su cargo ac- 

tual, ayer la presidenta del 
Frente Amplio, Constanza 
Martínez, incluyó su nom- 
bre dentro de los posibles 
abanderados. 

Consultada sobre si Vo- 

danovic está en la lista de 
opciones de la colectivi- 
dad, Martínez dijo a T13 
Radio: “Sí, claro”. Y en 
cuanto a la negativa del je- 
fe comunal, agregó que 
“es parte de lo que un par- 
tido tiene que discutir” an- 
tes del 15, que es cuando 
se espera una definición. 

Sin embargo, Martínez 
añadió que “no es el único 
nombre que está sobre la 
mesa” y mencionó tam- 
bién como posibles al di- 
putado Gonzalo Winter, 
quien “ha representado 
muy bien nuestras ideas”, 
y también a la periodista 
Beatriz Sánchez. 

En medio delas especu- 
laciones Boric reveló ayer 
que se reunió con el alcal- 
de Vodanovic. “Mis lectu- 
ras en el último tiempo es- 
tán muy impulsadas por 
esta angustia creativa por 
llamarlo de alguna mane- 
ra. Estoy ahora con Poder 
y Progreso, de Acemoglu 
y Johnson (...) Hace poco 
leí y lo comentábamos 
hace poco con el alcalde 

Tomás Vodanovic, con 

quien me junté ayer (jue- 
ves)”, dijo el mandatario 
en el lanzamiento de un 

curso en la Universidad 
Metropolitana de Cien- 
cias de la Educación. 

  

   

      

   

  

   

    

   

      

   

  

DESTACÓ EL AUMENTO DEL PRECIO DEL PAN Y LA BENCINA, 

El Instituto Nacional de 
Estadísticas — informó 
ayer que el Índice de Pre- 
cios al Consumidor (IPC) 
subió un 0,4% en febre- 
ro, ubicándose así dentro 
de las expectativas del 
mercado y de los exper- 
tos. 

Enel segundo mes del 
año la inflación mostró 
una moderación con res- 
pecto a la cifra de enero, 
cuando aumentó 1,1% 
impulsada por el aumen- 

to de las tarifas eléctri- 
cas. 

Con este resultado, la 
inflación acumulada en 

lo que va de 2025 alcanzó 
un 1,5%; mientras que la 
medición en doce meses 
se moderó a un 4,7%, tras 

registrar un 4,9% en ene- 
ro. 

Según informó el INE, 

diez de las trece divisio- 
nes que conforman la ca- 
nasta del IPC aportaron 
incidencias positivas en la 

variación mensual del ín- 
dice, dos presentaron in- 
cidencias negativas y una 
presentó nula incidencia. 

Entre las divisiones 
que subieron destacan el 
aumento en el precio del 

transporte, asícomo devi- 
vienda y servicios básicos. 
El precio del pan registró 
un alza mensual de 1,9% y 
la bencina de un 2,3%. 

Con el aumento del IPC 

se espera que el valor de la 
UEsuba $155,13 en las pró- 

IPC registra alza de 0,4%, pero 
inflación interanual se modera 

ximas semanas, por lo que 
llegaría a los $38.939,21. 

Sobre estas cifras el mi- 
nistro de Hacienda, Mario 

Marcel, dijo que pese alal- 
za “vamos a ver las tasas 
de variación en 12 meses 
van a bajar de manera bas- 
tante relevante en la se- 
gunda mitad del año” y 
destacó que la próxima se- 
mana “habrá una dismi- 
nución del precio de los 
combustibles del orden 
del 25%”.
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